

En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre. Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago adelantado.

NUMEROS SULTOS 5 CÉNTIMOS ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas mano de 25 ejemplares.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador

D. Mateo Saizquier Alfoia Crédito Público, 1

No se devuelven los originales.

Año XV.-Núm. 4570

Murcia: Sábado 13 Octubre 1900

Tres ediciones diarias

Actualidades

La cuestión política.

En las recientes elecciones verificadas en Inglaterra, ha triunfado la política de Chamberlain, del ya célebre ministro que expuso y va realizando la teoría de que los pueblos fuertes absorban y se asimilen a los débiles.

La mayoría de los españoles no se dan cuenta de este suceso, que tanto puede afectarnos.

Inglaterra hace una política que influirá seguramente en el porvenir del mundo, mientras que en España vivimos entregados a las inenunciadas y resabios de nuestras antiguas y fanestas discordias.

Hoy mismo no se ven destellos de grandes ideales en la política española; la oposición, que es siempre una esperanza, se amolda a esperar el poder con las mayores comodidades posibles, sin programas y sin compromisos, pues los que se adquieren ya se sabe que no se cumplen.

¿Qué van a hacer los que sucedan al actual Gobierno?

Mandar. Y se da el caso tristísimo de que muchos que fueron Ministros piden ahora reformas y mejoras, que ellos no realizaron cuando pudieron hacerlo desde el poder.

Todo esto de la política parece sujeto a una crisis profunda, de la que pueden surgir nuevos rumbos y moldes nuevos.

La bandera de la esperanza y del porvenir no pueden empujarla los fracasados.

Comparando la política inglesa con la española, nos entristecemos profundamente.

Chamberlain, que conocerá las mejillas de nuestros hombres políticos, se afirmará en su terrible opinión de que los pueblos fuertes deben absorber y asimilarse a los débiles.

ELCHE

El vicepresidente de la injustamente suspendida Comunidad de Labradores de Elche, D. Luis Cruz Pascual de Bonanza, ha estado hoy en Alicante, y ha entregado al señor gobernador civil de la provincia dos documentos. Uno es el informe del señor presidente de la Comunidad, relativo al llamado expediente de los pastores; expediente famoso que ha servido de pretexto al citado gobernador para la mencionada suspensión. El otro documento es un recurso de alzada contra la orden de la primera autoridad civil de la provincia, suspendiendo la referida asociación o la aplicación de un reglamento, que, según el Sr. Alvarez Pérez, son dos cosas distintas.

Mañana empezaré a ocuparme de estos dos documentos, que contienen datos interesantísimos para la historia de las Comunidades de labradores en España; pero sobre todo para poder escribir un manual del perfecto cacique.

Según ha dicho el señor gobernador, el expediente de los pastores ha sido enviado hoy mismo a Madrid, porque lo pedía con gran urgencia el señor ministro de Agricultura.

El recurso de alzada contra la orden dada por el gobernador no ha sido enviado a Madrid, porque antes quiere enterarse bien V. S. de lo que le dicen, por su funesta resolución de dejarnos por ahora sin Comunidad de labradores.

Nos dicen que los dos documentos son notables y sobresalientes.

Es probable que la semana entrante se reanuda este conflicto de Elche, relativo a la Comunidad de Labradores. Esperando lo que decreta el Ministro hay en Elche verdadera expectación; calma aparente, que ¡quién sabe si será precursora de alegrías o desengaños! Todos trabajan con febril actividad. De un lado pastores y caciques políticos. De otro propietarios y labradores.

Los caciques están ahora stareadísimos sorprendiendo la buena fe de los periodistas de Madrid. Envían cartas que en resumen vienen a decir que la Comunidad de Labradores es muy mala, que lo bueno es lo de antes, que los ganados sigan haciendo en los campos toda clase de perjuicios. Y hay periódico que en prueba de imparcialidad y sin conocer a la persona que escribe, publica, para quedar bien, cosas (afortunadamente no muchas) contrarias a la verdad, a la razón y a la justicia. La cuestión es decir algo de Elche. ¡Así se perturba la opinión y se lastiman sagrados intereses! Gracias que la verdad se abre siempre camino, y los periodistas sensatos comprenden que una asociación de propietarios del prestigio de los de aquí y de

labradores de la honradez que distingue a los de Elche, ha de ser necesariamente buena y provechosa para los intereses agrícolas. De todos modos creo muy acertado el acuerdo de la Comunidad de Labradores de Elche enviando una comisión a Madrid para que entere al Sr. Gasset de lo que aquí ha ocurrido ultimamente.

Se ha sabido aquí con gusto que uno de los primeros propietarios de Elche, el excelentísimo señor Duque de Béjar, ha telegrafado al Ministro de Agricultura protestando de la orden del Gobernador suspendiendo sin razón alguna el funcionamiento de la Comunidad de Labradores de Elche. El Sr. Duque de Béjar dice al Sr. Gasset que la Comunidad de Labradores estaba dando muy buenos resultados, y le pide que vuelva a funcionar una institución que es en Elche el único amparo de nuestra agricultura.

En el mismo sentido que el Sr. Duque de Béjar, ha escrito al Sr. Gasset el Excmo. señor Marqués del Bosch, que es también en Elche uno de los primeros propietarios.

Como se ve, la lucha sigue empeñadísima. El Alcalde de Elche Sr. Canales, que nos dió Mataix (¡Dios se lo perdone!) va y viene a Alicante. Sin duda alguna, el Alcalde Canales no se cansa de hacer fuego en contra de la Comunidad de Labradores. Quizá me equivoque, pero creo que esa campaña del Alcalde Sr. Canales en contra de propietarios y labradores y en favor de los pastores, ha de ser de malos, de pésimos resultados para su carrera política.

Y no paso de aquí; termino sin meterme en más consideraciones. ¡Bastante he molestado a mis lectores esta semana! Que me perdonen si la semana que va a empezar vuelvo a mi puesto de honor, en defensa de los labradores de Elche. Creo firmemente que si vuelve a funcionar la Comunidad se hará un gran bien a mi pueblo, que es Elche. Por eso la defiendo. Y busco el bien del pueblo donde he nacido, por la alegría íntima de hacer el bien.

LOPEZ CAMPELLO.

Pimiento molido

Hoy se ha trasladado el mercado de pimiento molido al pasaje que existe en los alrededores del Teatro de Roma, pudiendo ocupar, en caso de lluvia, la marquesina y el vestíbulo de aquél.

Con este motivo van acudiendo a este mercado algunos almacenistas, tratantes y expendedores de Espinardo.

El mercado ha estado hoy bastante animado, se han vendido muchas partidas y éstas de buena clase.

Se espera que en los días sucesivos asistirán todos los del mercado de Espinardo.

Los precios que hoy han regido son los siguientes:

Extra sin aceite, a 74 reales arroba; cáscara con aceite, a 72 id., id.; flor de 1.ª, a 58 id., id.; flor de 2.ª, a 54 id., id.; clases bajas, a 48 id., id.; escombros, de 32 a 34 id., id.

MADRID AL DIA

Expiró el veraneo político. En la estación del Norte, con el regreso de la representación de las Instituciones y con la llegada del Jefe de los fusionistas, dió el imperio estival, fundado por el Sr. Silvela, las últimas boqueadas.

«Pasáronse las flores del verano», y con los racimos del Otoño entrará la política en el periodo de su mayor actividad.

Por de pronto, ya se conoce que está aquí el Sr. Sagasta.

Son varios los exgobernadores, exdiputados y exdirectores generales que se sientan en los cómodos divanes y en las amplias butacas del Salón de Conferencias. El espectáculo es demasiado conocido para que merezca los honores de la descripción. Hablar mal del Gobierno era la ocupación preferente. Demostrar que Silvela es una nulidad, y dato un alguacil de Juzgado, ó un promotor fiscal, a lo sumo, que por sus disposiciones curialescas llegó a los más altos cargos de la política, suceso de todos los días. Aporado el asunto, empezaban los bostezos y las actitudes académicas, y el entornar los ojos a modo de meditación. Tales dormían y roncaban. Quizás algún sueño agradable pasaba en tales momentos por aquellas imaginaciones que tanto se desvelan por la felicidad de la patria, el espectáculo del poder, especie de manco gallardo que reparte favores, credenciales, actas, Gobiernos civiles, Direcciones, Subsecretarías y poltronas ministeriales...

Hoy, ni uno solo de estos buenos liberales ha aparecido por el Congreso. En otra parte habrán estado. De seguro que a la hora de los postres tres ó cuatro de ellos, los más conspicuos, habrán ido a casa del Sr. Sagasta. Verle, hablarle, estrechar su mano, ¡qué satisfacción! No es extraño que experimenten tales sensaciones. El Sr. Sagasta es uno de esos hombres que tienen ángel. Su conversación es sencilla, su trato exquisito, en trasteo en

cantador. Mella le dijo un día, en plenas Cortes, que era un tirano muy simpático. Lo es ciertamente. No hay quien resista a sus naturales seducciones. El da a cada cual lo que cree que le hace falta, y para sus fusionistas que le siguen como a la columna de fuego que les guía por los desierto de la oposición, tiene siempre frases que dejan entrever, para tiempos cercanos, risueñas perspectivas...

Y lo peor es que el Sr. Sagasta nos trata a todos los españoles como a sus fieles adeptos, como a ellos nos habla, nos promete y nos engaña. Cualquier día de estos anunciará que está a punto de salir el sol de la felicidad por el horizonte de esta pobre España, y todo quedará en la aparición de alguna estrella con rabo, ó de algún rabo sin estrella.

PEÑAFLORES

Madrid 12—10—900.

Los ejercicios al aire libre

La Unión Velocipédica de Francia contribuye poderosamente con sus estímulos, a crear una clase de ciclistas muy interesante, cual es la de los carreteros.

Todos los años organiza pruebas de 100 kilómetros, concediendo un diploma al que recorre esta distancia en menos de seis horas.

Este año ha reducido el tiempo reglamentario a cinco horas, lo que es muy justo, porque la perfección con que hoy se construyen las bicicletas, permiten obtener mayor velocidad con el mismo esfuerzo.

Pero viendo el número extraordinario de concurrentes a tales pruebas, ha acordado crear por encima de este título de ciclista elemental, otro que pueda llamarse superior. Y al efecto, el domingo 23 de Septiembre convocó a los routiers a prepararse para recorrer 150 kilómetros en un tiempo máximo de diez horas, acudiendo a la cita 445 que partieron de París a Coulommiers y habían de volver al primer punto.

Tan formidable número de corredores no se había visto nunca reunido. Es verdad que entre ellos había ciclistas de todas clases, lo mismo aptos que ineptos, y tanto en máquinas apropiadas, como en bicicletas que no podían resistir una tan prolongada marcha.

El vencedor lo fué un desconocido en el mundo ciclista, llamado Pottier, que estaba de vuelta en París a las 5 horas, 9 minutos, 49 segundos de su salida, habiendo alcanzado una velocidad de 30 kilómetros por hora.

Este ciclista ha tenido además la gloria de vencer a un profesional de gran reputación, cual lo ha sido Fischer, que llegó el segundo.

El número total de ciclistas que han ganado el título de «La Unión Velocipédica», ha sido el de 380.

Aquí en España, crean las gentes que ha pasado en todas partes la afición al sport ciclista, porque nuestros velódromos están desiertos y en las carreteras apenas si rueda alguna máquina. Y como puede verse por los hechos que vengo relatando, acuden cientos de corredores a cada concurso que se organiza.

Lo que sucede es que los españoles somos muy volubles y, sobre todo, cuanto es vida y movimiento, nos seduce al principio, pero nos cansa pronto.

Todos quisiéramos ser consumados ginetas, ciclistas, tiradores, remeros, etc., etc., pero siempre nos detiene la misma consideración: «...si no costara trabajo!»

Mr. Deutsch ha creado un premio que concederá al que, partiendo en globo ó en un aparato volador cualquiera, de un punto dado de París, vuelva al mismo después de haber dado la vuelta a la torre Eiffel.

Esto significa resolver la difícil cuestión de hacerse dueño del aire, como eloquentemente ha dicho Mr. Jansen.

El término señalado por el fundador de este premio espiró en 30 de Septiembre, pero parece que lo ha prorrogado por dos semanas más, en vista de las peticiones de algunos inventores.

Dos son los que tratan de disputarse el triunfo y de adquirir con ello renombre y riquezas.

Es uno de ellos Mr. de Santos-Dumont, que ha construido un valón dirigible con un motor de petróleo, con el que ya ha hecho pruebas, no consiguiendo resultados por la rotura de una de las piezas.

Es el otro Mr. Firmin Bousson, inventor de un auto-volador compuesto de alas de seda muy sólidas y accionadas por un motor de petróleo de 7 caballos de fuerza que las hace mover dos veces y media por segundo. Además lleva una hélice a la espalda y un juego de dos hélices en lo alto; aquella, sirviendo de propulsor y las otras teniendo por objeto crear la corriente de aire sobre la cual las alas deben encontrar apoyo en el momento de ponerse en marcha.

El motor va colocado sobre cuatro ruedas de bicicleta, lo que le permite trasladarse por la carretera al punto que juzgue necesario para elevarse.

El auto-volador de Mr. Bousson se sostiene en el aire por medio de un valón de forma oblonga, colocado verticalmente; es decir, un modelo completamente nuevo.

Hay muchos entusiastas de estos inventores que apuestan por el éxito de sus máquinas.

¿Podrán manejarlas como pretende monsieur Deutsch y ganar su premio?

Pronto lo sabremos, pero mientras tanto es justo enviar el testimonio de nuestro profundo reconocimiento a esos hombres amantes del progreso, que abren toda su actividad a resolver un problema tan importante.

OXIGENO.

COSAS

Lo de Concha y Teresa.—Dulces a tiempo.

Esta mañana he recibido una carta firmada por Concha y Teresa, que me ha dejado atónito.

A continuación la publico, para que vea el lector el desenlace que ha tenido el asunto que a las dos se refiere.

Dice así:

«Sr. D. Hernán Gil.

Muy señor nuestro: Está usted esperando la noticia de nuestras bodas y quizá que le enviemos dulces. Si esto es así, puede usted esperar sentado; porque ni la noticia ni los dulces han de llegar a usted.

Sentimos decirle que nosotras no somos nosotras, es decir, que la Concha y la Teresa de las cartas que usted ha publicado no existen.

Somos dos guasones que hemos querido tomárselo a usted el pelo con la historia de esos amores fingidos.

Suponemos que usted no se incomodará por esta declaración que hacemos, que es tan sincera por lo menos como las de Weyler y el Duque de Tetuán.

Rogándole nos dispense por haberle hecho creer que nuestras cartas eran verdaderas, se despiden de usted hasta la eternidad los dos desocupados que se han venido firmando con los nombres de

CONCHA Y TERESA.»

Bueno, pues ya saben los lectores lo que hay.

Efectivamente, estaba esperando que Concha y Teresa, a quienes consideraba como dos hermosísimas jóvenes, me comunicaran la noticia de sus respectivas bodas y me mandarán a la vez un dulce recuerdo de estas; pero ya han visto ustedes lo que ha pasado; las dos doncellas se han convertido en dos varones, según consta anteriormente, y yo, como no quiero nada con los varones, hago aquí punto final, lamentando no haber tenido antes quien me sacara del engaño. Paciencia; ¡cómo ha de ser!

Pero Dios apríete y no ahoga.

Los dulces que esperaba de Concha y Teresa no han llegado, pero en cambio los he recibido como recuerdo de la boda de mi querido amigo el joven D. Antonio García Pastor con la bella y elegante señorita doña Josefa Martínez Ladrón de Guevara.

Bien sabe Dios que a esta nueva pareja, como a todas las parejas amorosas, le deseo todo género de venturas.

Y esto bien sabe Dios también que no lo digo por los dulces que he recibido, sino porque tengo buen corazón y no quiero más que felicidades sin cuento para todo el mundo, y especialmente para los que de algún modo me demuestran que me estiman.

Reitero mi más cordial enhorabuena a los citados esposos, y espero que cuando haya bautizo me mandarán otro dulce recuerdo, que seguramente agradeceré, como he agradecido el que ahora me han enviado.

Si esto no es prepararse para el porvenir, que venga Dios y lo diga.

HERNAN GIL.

Mi cuarto a espadas en la cuestión de Elche

He nacido en Barcelona como hubiera podido hacerlo en Alcorcón, Vitigudino ó Grijota; mis padres, es decir, mi padre, era militar, y vi la luz del día donde quiso Dios que el Gobierno estimara buenos los servicios de mi padre.

Este pequeño exordio es una confesión de no haber visto la primera luz del día en la ciudad de las palmas, y la hago con gran sentimiento por mi parte, porque de escoger yo el pueblo de mi nacimiento, indudablemente hubiera sido Elche; además de esto mi media naranja, ó lo que sea, tiene el privilegio a que yo aspiraba, es ilicéptica (¡viva tu tierra!).

Explicado, a mi manera, mi interés por Elche, entro en materia.

Cuanto he leído en la prensa referente al conflicto ocurrido en Elche con la respetable Comunidad de labradores y la autoridad local, no es más que la eterna pesadilla del caciquismo aplastando todo lo honrado y todo lo beneficioso para los pueblos. ¿De esta manera se regenera España? Triste es confesarlo, seremos siempre el pueblo de las tracas y otros fuegos de artificio; aquí no hay nada serio, nada respetable, nada digno, más que la persona del pontífice máximo (así con p pequeña) ó sea el cacique.

La Comunidad de labradores nació por impulso de los propietarios verdad y además honrados, que un día y otro han visto talados y asolados sus campos por los ganados, siendo también hija de la imperiosa necesidad de la defensa de la propiedad; a la sombra de los ganaderos nunca falta quien traspase el límite del pastoreo llegando al robo.

En la Comunidad de labradores figuran personas tan respetables como D. Manuel Campello, D. Joaquín Santos, D. Luis Cruz y el Sr. Ravenga; solo estos cuatro nombres valen más en Elche que todos los enemigos de la Comunidad de labradores, que solo son cuatro... ó cinco, y que uno de ellos, según mi amigo el Sr. López Campello, está abonado a la fonda de la Confianza desde que es síndico del Ayuntamiento; después de todo, buena falta le hace para nutrirse.

Confío en que el señor ministro de Agricultura, reconociendo la razón de la Comunidad de labradores, resolverá el asunto como es de justicia, evitando con ello días de festín a los caciques y sobre todo a su leader el de la fonda de la Confianza.

Por si alguno pudiera preguntar: ¿y a este señor que no es propietario en Elche, quién le mete en camisa de once varas? le contestaré que si no lo soy, lo he sido, desgraciadamente, por lo muerte de mi querido padre político el respetabilísimo y honrado D. Blas Blasco, y en el poco tiempo que lo fui me robaron unas 200 ó 300 arrobas de granadas.

MANUEL GRAU.

A la Compañía Cartagenera de Navegación

Tenemos el gusto de manifestar a la Compañía Cartagenera de Navegación, que los exportadores de frutas de esta zona están entusiasmados con los servicios que puede prestar dicha Compañía.

Véase el número considerable de cajas de naranjas y otros frutos que se embarcan en Cartagena, en Alicante y aun en Valencia, a cuyo puerto hay que remitir los bultos cuando no hay barcos para Inglaterra y se comprenderá el mucho flete que puede asegurar la agricultura.

El negocio es buenísimo y montando un buen servicio para la agricultura, será superior.

La casa Mac-Andrew, comenzó a dedicarse con cuatro vapores, al transporte de frutas para Inglaterra; hoy tiene más de cuarenta barcos dedicados a ese tráfico y sus ganancias deben ser grandes cuando todos los años aumenta el número de estos.

Podemos asegurar a la Compañía Cartagenera, que solamente de esta zona se contrataría semanalmente un número de diez mil cajas, sin contar otros muchos productos que podrían cargar sus vapores.

El negocio es vasto y de un gran porvenir.

Boletín Provincial de Hacienda

12 de Octubre de 1900.

Pagos para el lunes

A D. Francisco Alcaraz 29, 93 pesetas.

Ptas. Cts.

Ingresos de hoy

Derechos reales.	1293 94
Contribución sobre utilidades.	303 83
Impuesto sobre pagos.	90 90
Idem sobre electricidad.	126 10
Publicaciones oficiales.	3 75
Reintegro de ejercicios cerrados.	112 50
Consumos de Aguilas.	4587 18
Idem de San Javier.	2025
Total.	8453 20

Se ha acordado la devolución al Habilitado del Cuerpo de Minas, de varios depósitos importantes 745 pesetas, correspondientes a la cuenta del Ingeniero D. Vicente Kindelan.

LOS FUNERALES

Por el alma de Martínez Campos

Con gran solemnidad se han verificado esta mañana a las diez en nuestra Santa Iglesia Catedral, los funerales por el alma del General D. Arsenio Martínez Campos.

Ha oficiado la misa el Arcipreste señor D. Rafael Alguacil, asistiéndole los señores Beneficiados D. José Jubés y D. José Guillen.

La orquesta ha interpretado admirablemente la misa y responso del inolvidable maestro D. Indalecio Soriano.

El altar mayor estaba adornado con negras colgaduras y muy bien iluminado.

En medio de la nave central se alzaba un severo catafalco.

A dicho acto han asistido las autoridades superiores de la provincia, comisiones de todos los centros oficiales y gran número de fieles.

¡Descanse en paz el alma del ilustre finado!

